

Enfrentando el Cambio Climático desde las ciudades

Casos de éxito en el desarrollo urbano sustentable de México



17 de agosto 2021

Día del peatón

11:00 - 12:00 hrs

Videoconferencia por la plataforma



Antecedentes

Derivado de un proceso de urbanización acelerado, se espera que, en 2050, el 70% del total de la población viva en ciudades y sus zonas urbanas (ONU, 2018). Aunado a esto, la problemática ambiental se ha agudizado en los territorios; con lo cual ha traído desafíos y retos cada vez más complejos, tanto en la planeación urbana como en su implementación. El tráfico vehicular, las inundaciones, la pérdida de áreas verdes y las largas distancias de los traslados cotidianos son algunas de las consecuencias de una rezagada o inadecuada planeación. Además, son malestares más recurrentes de la ciudadanía. Por todo esto, las ciudades tienen un papel importante para combatir el cambio climático y sus efectos, es importante visibilizar algunos casos de éxito. Esto refleja una suma de esfuerzos para cumplir con los compromisos internacionales adoptados por México y lograr los Objetivos del Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 y el cumplimiento de las Contribuciones No Determinadas.

La planeación del territorio a nivel local, la estructura urbana, flujo de personas y mercancías, la disponibilidad y accesibilidad a servicios; las dinámicas económicas, son factores determinantes en las emisiones de gases de efecto invernadero a nivel mundial, y delimitan las mayores prioridades de atención por la crisis climática.

Las ciudades son centros de innovación y educación cuyos mecanismos de gobernanza a nivel local permiten consultar e involucrar a la población para identificar las medidas más adecuadas para prevenir, atender y superar las crisis. Las respuestas a los grandes retos globales deben darse de manera coordinada con el nivel local, adaptarse a los contextos y dinámicas específicas.

Proyecto Protección del Clima en la Política Urbana de México (Ciudades y Cambio Climático CiClim)

Nuestro enfoque: Proceso de transformación en las ciudades para combatir el cambio climático.

La Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit GmbH (Cooperación Alemana al Desarrollo Sustentable, GIZ) busca con el Programa Protección del Clima en la Política Urbana de México (CiClim) mejorar la planeación de las ciudades mexicanas. El programa se ejecuta por encargo del Ministerio Federal de Medio Ambiente, Protección de la Naturaleza y Seguridad Nuclear (BMU) como parte de la Iniciativa Internacional de Protección del Clima (IKI).

En coordinación con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) y con gobiernos locales trabajamos para fomentar un desarrollo urbano que protege el ambiente y a sus ciudadanos.

